

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Vamos progresando

Hacia atrás, como el cangrejo, ó hacia la barbarie, que no sabemos si es de atrás ó de adelante, pero si que es... barbarie.

Tienen que leer los periódicos republicanos del 27, ó, mejor dicho, no deberían tener nada que leer, porque la autoridad debiera haberlos recogido, por higiene social y por decoro público.

En primer lugar, conmemoraciones estúpidas y repugnantes del 27 de Julio en Barcelona, como si se tratara de una fecha gloriosa, como si no hubiera sido la rebelión de Barcelona un conjunto abominable de crímenes, de ferocidades inauditas, de organizado vandalismo y de los excesos más repugnantes.

Pues, según esos periódicos enseñan a la ignorante muchedumbre, aquello fué heroico, «un movimiento romántico y sentimentalista.»

¡Qué modo de falsear y envilecer las palabras!

Los sicarios que incendiaron, no sólo las iglesias y conventos, sino asilos de ancianos, hospitales y escuelas de niños, toda suerte de edificios dedicados a la beneficencia, que asesinaron cruelmente a personas indefensas y de carácter sagrado, que violaron las tumbas é hicieron horribles escarnio de los cadáveres, resultan ahora en esa Prensa «nobilísimos muchachos, arrebatados por el fulgor de su fantasía».

Lo único malo, lo único censurable y reprensible de los sucesos de Barcelona, fué, al decir de esa misma Prensa, la represión.

No se debió castigar a ninguno de esos «muchachos nobilísimos»; ni siquiera se debió hacer desalojar de la turba revolucionaria las ruinas de los conventos.

La represión, dice uno de esos periódicos, no fué romántica... «(¿Qué serán represiones románticas? ¿En qué consistirá el romanticismo de meter en cintura a los desalmados...?)»

Con la represión, escribe el mismo periódico, se realizó un crimen de lesa política y de lesa humanidad.

¡Qué atrocidad!
El crimen es reprimir a los incendiarios, a los asesinos, a los ladrones, a los profanadores de sepulturas.

No lo es incendiar, asesinar, robar y profanar cadáveres.

Si se escriben periódicos en Cafretería y en Hontentocía, segura y ente que usarán un lenguaje más digno.

Y dale vueltas y más vueltas al tópico de que en Barcelona todo fué espontáneo, que no hubo jefes, ni directores, ni excitadores, ni promovedores.

Pudo no haber unó supremo que concertase todos los esfuerzos de los malvados, encaminándolos a un objetivo concreto revolucionario; ese objetivo concreto se vió, sin embargo, palpable: era, aprovechando la impresión producida por la guerra y el disgusto de los reservistas y de sus familias por habérseles hecho marchar con sus batallones, establecer la anarquía en Barcelona y en cuantos lugares se pudiese, y destruir cuanto llevase alguna señal ó tuviese algún carácter de religión cristiana, y, por tanto, las escuelas y los establecimientos de beneficencia en que se practica la caridad en nombre y por amor de Nuestro Señor Jesucristo.

La naturaleza del objetivo pueden consentir la ausencia de un jefe único de todo el movimiento revolucionario; pero aun siendo tal el fin inmediato de la revuelta, y fraccionada ésta en muchos parciales,

es absurdo suponer que no hubiera por lo menos jefes parciales de cada uno de los grupos que coadyuvaran a la rebelión general.

Y lo que es absurdo no es, aunque se empeñen los revolucionarios.

Los procesos instruidos y las noticias auténticas ó procedentes de los mismos rebeldes, afirman de un modo que no deja lugar a dudas de que hubo muchos cabecillas que excitaban y dirigían a las turbas en diversos sitios de la ciudad, acandillándolas, para cometer sus sacrilegios ó simplemente criminales atentados.

Esto, después de todo, no tiene sino una importancia relativa al lado de lo transcendental y repugnante de esa vil apoteosis de unos vilísimos crímenes, vergüenza y oprobio de la nación española y de toda la sociedad moderna.

NOTICIAS VARIAS

Ayer por la mañana hizo la presentación en el templo de su hijo recién nacido, la distinguida señora de Aramburu (don Miguel).

La iglesia lucía profusa iluminación y artístico exorno de flores.

Dijo la misa el presbítero don Francisco de P. Castro.

El pequeño niño Lorenzo López de Carrizosa y de la Viesca, hijo de los señores marqueses del Salobral, recibirá el próximo domingo por vez primera, el Pan de la Eucaristía, en el templo de San Antonio.

Administrará la Comunión y dirá la misa, el capitular de esta Santa Iglesia Catedral, don Francisco de P. Castro.

Sentidísimo ha sido en Cádiz el fallecimiento de nuestro estimado convecino don Eduardo Moyano, cuya muerte ha ocurrido en Madrid.

A la señora viuda, hijos y demás familia, enviámosle la expresión de nuestro más sincero pésame.

Celebramos la mejoría que ha experimentado en la enfermedad que padece la distinguida dama señora marquesa de Casa Bermeja.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora baronesa de Algar del Campo.

Felicitemos a los padres por tan fausto acontecimiento.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Buenos Aires», salió el lunes 27 de Veracruz para Habana.

El «Alicante» llegó el martes 28 a Manila.

Exequatur

Se ha recibido en este Gobierno civil, la R. O. concediendo el Exequatur a don José Manuel Pérez Sarmiento, cónsul general de Colombia en Cádiz.

Edicto

La Comandancia general de Larache, remite edicto para su publicación en el Boletín Oficial, llamando a los herederos del corneta fallecido del Regimiento de Infantería de Extremadura, Diego Sánchez Gallardo cuya muerte tuvo lugar en el Hospital militar de Alcazarquivir el día 7 de Octubre del pasado año.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores don Rafael Muñoz, vecino de Bornos, señor Marqués de Casa Bermeja, diputado a Cortes;

don Pedro Toscano, ex-alcalde de Alcalá de los Gazules, don Juan María de Castro, ex-diputado provincial.

Señores don Manuel Palomo y don Juan García Almansa profesores veterinarios; don Angel A. Ferrer doctor en Medicina.

Ocurrencias locales

A las 12, por el guardia municipal, Eugenio Ruiz, fué detenido en el Depósito municipal, a disposición del señor alcalde, un individuo en estado de embriaguez.

A las 13, lo fué en dicho local a disposición de la misma autoridad, por el guardia municipal, Rafael Tocón, por encontrarlo completamente embriagado, tirado en la vía pública en la calle Bilbao, otro individuo.

A las 18, por el guardia municipal, Pedro Torres, lo fué en el expresado local, por ir subido en las traseras de los tranvías, un joven.

El vapor «Canalejas»

Para Larache y Arcila salió ayer el vapor «Canalejas», llevando a su bordo varios jefes y oficiales y 35 individuos de tropas pertenecientes a diferentes cuerpos.

Subasta

El Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina de este puerto, anuncia la subasta de los efectos salvados procedente de la carga que conducía el vapor inglés «Clea-Makenzie».

El acto se verificará en el local de dicho Juzgado a los treinta días de publicado el anuncio en el «Boletín Oficial».

Toma de posesión

D. Alfonso Sáncho, vecino del Puerto de Santa María, participa al Sr. Gobernador civil haberse posesionado del cargo de Presidente de la Cruz Roja Española en dicha población.

Aviso

Las Compañías de los Caminos de Hierro del Norte de España, del Mediodía de Francia y de París a Orleans, y de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante y Andaluces, publican el siguiente aviso:

Por Real orden de 4 de Abril último han sido autorizadas estas Compañías para elevar a un año, improrrogable, el plazo de validez de los billetes de ida y vuelta que, con arreglo a las tarifas internacionales de gran velocidad números 202 y 206, párrafo II, se expendan en París con destino a Málaga, Cádiz ó Algeciras-Puerto, para continuar desde estos puntos a América del Sur, y el de los que se expendan en América del Sur, valederos desde Algeciras Puerto, Cádiz ó Málaga a París, empezándose a contar desde la fecha de su expedición; pero será necesario hacer constar en cada billete, que se ha expendido con otro de pasaje marítimo, cuyos número y clase, nombre del vapor y Compañía a que pertenezca se indicarán también, como asimismo que el viajero estará obligado a presentar ambos billetes cuantas veces se le pidieren.

Esta ampliación empezará a regir a partir del 1.º de Agosto próximo.

Lo que se participa al público para su conocimiento.

Inspector

Ha sido nombrado inspector de tercera clase del resguardo de esta Compañía de Tabacos, don Ramón Jiménez Pajarero Velasco, habiéndose comunicado dicho nombramiento al señor gobernador civil.

Peña de la Marina mercante

En sesión celebrada por esta Asociación, fué modificada la Junta directiva quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Angel Dolarea Velasco.

Tesorero, don Antonio Ruiz Olavarría.
Secretario, don Angel Pérez Fernández.

Vicesecretario, don Tomás González Martín.

Vocales, don Manuel Maestre Llovet, don Leopoldo Beañez Rodríguez, don José Lotina, don Onofre Bosch, don Manuel Vara, don Jose Verdugo, don Manuel Medín y don Eudaldo López Tomaseti.

Muerto sin testar

El Juzgado de primera instancia de Tarragona, por tercera vez, llama a los herederos de don Adolfo Villero Danglada ó Quirós, natural al parecer de Cádiz, soltero, de 74 años de edad, oficial que fué de quinta clase de la Inspección de Hacienda de dicha provincia, el cual falleció sin testar el día 4 de Diciembre de 1912.

Los herederos de este señor comparecerán ante dicho Juzgado, en el término de dos meses y pasado este plazo no tendrán derecho a reclamar la herencia.

Por Telégrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

Política y políticos

El marqués de Vadillo

El ministro de Gracia y Justicia señor marqués del Vadillo, continúa bastante delicado de salud.

Ministro de jornada

El día primero del próximo Agosto, quedará de ministro de jornada en San Sebastián, el marqués de Lema.

Querella

Don Jerónimo Montes ha dirigido, desde Palencia, una carta a los periódicos de Madrid, manifestando que, en vista de las ofensas que le ha inferido «España Nueva», presentará querrela contra dicho periódico.

«España Nueva» sigue su campaña contra el señor Aldecoa, publicando la escritura otorgada ante notario entre dicho señor y el propietario de «Los Burgeses».

En el documento se confirma categóricamente que fué venta y no préstamo el negocio habido entre ambos.

El mencionado periódico pide a los tribunales el procesamiento del señor Aldecoa.

No irá

El subsecretario de Gobernación, manifestando que el señor Bergamín no asistirá al Congreso penitenciario que ha de celebrarse en La Coruña en honor de la memoria de Concepción Arenal, y que en dicho acto representará al Gobierno el señor Bugallal.

Dice Dato

A última hora de la tarde, manifestó el señor Dato, que el interés de España, como el de todas las naciones, es el mantenimiento de la paz europea.

Si las derivaciones de la cuestión austroservia requiriesen la celebración de Consejo de ministros, éste se reuniría para tomar los oportunos acuerdos.

Aplazada

En vista de los efectos producidos en los mercados bursátiles por las incidencias del conflicto internacional, el ministro de Hacienda acordará probablemente que se aplaze la suscripción de obligaciones del Tesoro de 4 por 100, que está anunciada, por la cantidad de 25 millones 700 000 pesetas.

Varias noticias

El tifus

Las noticias recibidas sobre el tifus en Vigo, son más tranquilizadoras, asegurándose que está denominada.

En Tudela

El suceso ocurrido en Tudela, á consecuencia de la explosión de una traca, son horrosos.

Entre muertos y heridos hay más de treinta.

Una mujer que se encontraba en un balcón murió carbonizada por habersele prendido fuego á la ropa.

Está prohibida la entrada en el depósito de cadáveres para evitar escenas desconsoladoras.

Por toda la plaza se ven regueros de sangre.

Algunas de las personas murieron asfixiadas.

El servicio de socorro ha estado acerbísimo.

La cuestión austro-servia

El Czar

El corresponsal del «Times» en San Petersburgo dice que el Czar ha partido para los «Skerries» finlandeses, después de autorizar una movilización parcial.

El Czar dijo al Gran Consejo: «Hemos soportado esto por espacio de siete años y medio. Ya es demasiado.»

Al mismo tiempo, el Gobierno ruso ha informado al Gobierno alemán de que el resto del Ejército será movilizado en el caso de que Alemania efectue su movilización.

Entre dos aguas

El Gobierno alemán ha indicado que, mientras simpatiza sinceramente con el objeto que persigue Sir Edward Grey, considera que la propuesta conferencia no ofrece visos de éxito, porque el Gobierno austriaco no consentirá someter su política á tal tribunal.

El Gobierno alemán cree que conversaciones entre las Potencias sería mejor modo de proceder que una conferencia.

La flota alemana se dirige hacia las costas de su nación y se reúnen los buques en Wilhelmshaven y Kiel.

Continúan acudiendo las multitudes á retirar sus depósitos en las Cajas de Ahorro en Alemania.

Buques apresados

Por el Danubio navegaban dos navíos servios cargados de contrabando de guerra.

Unas patrullas austriacas que vigilaban las orillas del referido río y que estaban situadas antes de su confluencia con el Sevre, amenazaron á los tripulantes de dichos buques con hacerles fuego si no se detenían.

Los buques se acercaron, capturándoseles y siendo llevados á Kausat.

La nueva capital de Servia

Comunican de Nisch que el Gobierno servio ha quedado establecido en esta capital, comunicando constantemente, por telégrafo con los representantes de Servia en las diversas capitales europeas.

Para esta comunicación se servirán de la línea Malta-Marsella.

Ordenes

Dicen de Londres que, las llamadas tripulaciones de «balance» de la Segunda Flota, han recibido orden de permanecer á bordo por ahora, en vez de regresar á tierra.

Todas las licencias á militares han sido detenidas en Gibraltar.

Las reparaciones del buque de guerra inglés «Bellerophon», que debían haber empezado mañana, han sido aplazadas.

La situación bursátil

La situación bursátil se ha agravado considerablemente.

En Viena, Budapest y Berlín se han clausurado las Bolsas.

En París no se cotizan los valores, ni aún los mineros que pertenecen á la «Coulice».

La renta francesa ha bajado en pocos días seis enteros.

Las acciones del Norte han descendido 19 enteros.

Los Alicante 23.

Los Riotinto hay bajado 131 ent. ros. En la Bolsa de Madrid se lamentaban hoy de que los valores españoles sufran más que otros, cuando el conflicto en nada nos afecta.

Con tal motivo se habla de la conveniencia de suprimir el «affidavit» para las cotizaciones del exterior.

El Banco de París ha perdido 52 enteros.

El Credit Lyonnais, 30.

La Unión Parisienne, 46.

Los agentes de Bolsa se niegan á operar.

Sólo hay órdenes de venta que no encuentran demanda.

En Barcelona, al efectuarse la liquidación parcial de los Nortes y Ali antes, dejaron de presentarse siete bolsistas, que representaban 255.000 pesetas.

En el Ministerio de Estado

Al Ministerio de Estado concurrió el subsecretario.

Le visitó el embajador de Alemania, con el que conferenció durante media hora.

Después le envió recado de que las noticias últimamente recibidas de los embajadores eran menos optimistas, asegurándose que Austria está dispuesta á poner en práctica el plan militar concebido, sin dar tiempo á los «pour parles» que se estaban preparando.

La situación interior de Inglaterra es muy delicada, por la cuestión de Ulster.

Ayer se registraron encuentros entre las tropas y los nacionalistas.

Alemania, aunque en estos días se mostraba más suave, hace preparativos militares con gran actividad.

Otras noticias

Se han recibido telegramas de que la escuadra alemana, compuesta de 28 barcos, ha pasado á toda máquina por el estrecho de Beltra, dirigiéndose al Sur as como la escuadra rusa se ha reconcentrado en Liban.

Continúan en París los desórdenes por los antimilitaristas y nacionalistas.

Se dan gritos contra la guerra.

Las colisiones con la policía son continuas.

Se dieron varias cargas.

Resultaron algunos heridos.

Del combate entre austriacos y servios no hay noticias.

Se ignora el resultado del mismo.

Asegúrase que Alemania aceptará la conferencia internacional propuesta por Inglaterra.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato opina que el conflicto no tendrá mayores consecuencias de las ya conocidas, pues todas las naciones están trabajando sin cesar, para que no llegue á tomar mayores caracteres la cuestión.

En caso que ocurriera esto—dijo el señor Dato—España no se mezclará en el conflicto como algunos creen.

Otros despachos telegráficos expresan que los austriacos continúan el avance hacia el territorio de los servios.

En Servia existe gran entusiasmo por la guerra.

La movilización de tropas, tanto en Austria como en Servia es rapidísima.

Constantemente circulan trenes con tropas, material de guerra y ganado.

El Emperador de Austria dirigirá un manifiesto al pueblo exponiéndole claramente la situación actual.

En Berlín se han celebrado también, por los socialistas, manifestaciones y mítines contra la guerra.

Algunos diplomáticos creen que al extremo á que ha llegado el asunto, es imposible ya evitar el conflicto.

Dicen de Viena que el Gobierno austriaco suspenderá las hostilidades si Servia da cumplida satisfacción á la nota de Austria.

Sol y Luna

Sale el Sol á las 5'06. Pónese á las 7'45.
Sale la Luna á las 3'41. Pónese á las 2'03 m.

Del Extranjero

El proceso Caillaux.—Absolución de la procesada

Continuó la vista del proceso contra madame Caillaux, comenzando enseguida los informes de los abogados.

Primeramente leyó su informe el letrado de «Le Figaro» y después el de la procesada M. Labori.

La Audiencia suspendió la sesión un rato porque madame Caillaux se desvaneció presa de un accidente nervioso.

Al reanudarse la sesión informaron otros abogados.

El acusador pidió en su informe al Jurado que dictara un veredicto de culpabilidad severo y justo.

A continuación habló el procurador general de la República, retirándose después los jurados á deliberar.

El veredicto del tribunal popular fué de inculpabilidad, siendo absuelta la procesada.

Antes de dar comienzo la sesión de hoy se registraron en los alrededores del palacio de Justicia imponentes tumultos entre el numeroso público que acudió á dicho lugar.

Fuó preciso que un teniente y varios números de la guardia republicana intervinieran eficazmente para restablecer el orden.

La Gota de Leche

Ayer tarde fuimos recibidos por el señor Gobernador civil, y entre otras preguntas que le hicimos, nos contestó, con referencia á la kermesse que se está organizando y cuyos productos se destinan á «La Gota de Leche», que en las visitas que había hecho á varias distinguidas damas de esta localidad, había sacado las mejores impresiones, pues todas y muy especialmente la excelentísima señora viuda de Moreno de Mora, le habían ofrecido cooperar con todos sus esfuerzos á que el acto resulte con la mayor brillantez.

La señora doña Micaela Aramburu, reiteró al señor Fernández Jiménez antes de retirarse éste del domicilio de dicha señora que haría todo lo posible para que las amistades con que cuenta, apoyaran en sus gestiones al señor Gobernador civil y le prestasen el más decidido concurso.

Dicha señora expresó al señor Gobernador, que sentía mucho que los achaques de la edad la privaran de cooperar personalmente á las gestiones del señor Gobernador.

Este nos manifestó, que no tenía palabras bastantes para alabar á la señora viuda de Moreno de Mora y demás damas que había visitado, tanto por las atenciones de que ha sido objeto, cuanto porque ha visto en todos su más acendrado amor á la Caridad.

El señor Gobernador, acompañado del doctor don Angel A. Ferrer, continuó ayer tarde las visitas.

Una vez que se hayan terminado las visitas, el señor Gobernador convocará á una reunión en el Gobierno civil, para que se designe de entre las damas, cuyas ocupaciones se lo permitan, para organizar la kermesse.

Ayer recibió y agradeció mucho el señor Fernández Jiménez, un ofrecimiento espontáneo del industrial señor don Manuel Álvarez.

Ofrece este señor hacer todos los impresos necesarios para montar el servicio haciéndolo gratuitamente.

También el señor Gobernador militar ha cedido las dos bandas militares de los regimientos de infantería de la guarnición.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	

Urberuaga de Uvilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

De San Fernando

29 Julio 1914.

Con licencia

Se encuentra en ésta, el primer maquinista de la Armada, embarcado en el «Princesa de Asturias», don Rafael Sánchez Montero.

Bonos

El alcalde don Federico Jiménez Facio, nos ha remitido bonos de la limosna de pan que á los pobres reparte el Municipio pasado mañana, último día de Velada.

Los hemos distribuido á verdaderos hambrientos.

En nombre de éstos, damos las gracias al señor alcalde, y en el nuestro por la deferencia que nos guardó.

Tren apedreado

Al paso del mercancía especial descendente por el disco, fueron apedreados los guardaferros del mismo, por el joven Manuel González Iglesias.

Esté quedó detenido, y el jefe de estación, don José González, produjo la denuncia al Juzgado.

Verbena

Anoche, y en el paseo conocido por «La Gorieta», hoy General Lobo, celebró una muy animada verbena, iniciada y costeada por nuestro estimado amigo don Antonio Bueno, propietario del acreditado y antiquísimo establecimiento de bebidas «La Maestranza».

Toda la larga acera donde se halla enclavada la tienda, lucía un profuso y bonito alumbrado á la veneciana.

A las nueve y media comenzó á amenizar lugar tan pintoresco, la banda de música que dirige don Ignacio Ramos, y simultáneamente empezaron preciosas vietas de fuegos artificiales, confeccionados por el afamado pirotécnico don Joaquín Gassin, de Jerez de la Frontera.

En las vistas quemadas, aparecían dos títulos: «Afamada tienda La Maestranza» y «El sin rival Anís del Racimo».

El inmenso gentío que hacía intransitable el paseo, vitoreó efusivamente al pirotécnico; tal entusiasmo despertaron sus caprichosas, bien combinadas y artísticas vistas.

Los aplausos y vivas dirigíanse también con frenesí al organizador del simpático festival señor Bueno.

La nota más saliente de nuestra velada después de las carreras de cintas, ha sido la velada que nos ocupa.

Así lo reconoció la concurrencia que hizo unánimes y justificados elogios de ella.

Plenamente satisfechos pueden estar el organizador, don Antonio Bueno que sin la ro de ningún género ha llevado á cabo la celebración de fiesta tan agradable, y el pirotécnico, señor Gassin, que con su lucido trabajo cooperó á la mayor brillantéz.

A las muchas y muy merecidas felicitaciones que anoche recibieran ambos señores, pueden unir la nuestra muy cordial.

Alumbramiento

La esposa del apreciable comerciante, don Mateo Ramírez, dió á luz hoy, una hermosa niña.

Felicitemos á los venturosos autores de la recién nacida.

Buque de Guerra

Después de reponer salió de uno de los diques de este Arsenal, el cañonero, «Vasco N. de Balboa».

Premio

Para los alumnos del Círculo «Artes y Oficios» ha regalado, don Antonio Macías, arcipreste de esta, un magnífico reloj.

LORA.

